



Oxfam junto a sus socios locales trabaja para llegar a 2 millones de afectados en Siria y Turquía. Oxfam/ Tineke Dhaese

## TU AYUDA SALVA VIDAS

Siria y Turquía han sufrido **los peores terremotos de las últimas décadas** dejando miles de personas fallecidas y heridas. El nivel de destrucción en las zonas afectadas es enorme. **Miles de edificios se han derrumbado**, entre ellos varios hospitales, hogares y escuelas. La población se encuentra en estado de shock, con el miedo presente y sin poder asimilar todavía las pérdidas humanas y materiales.

**AYUDA A RESPONDER A ESTA EMERGENCIA HUMANITARIA**



## SITUACIÓN ACTUAL

La madrugada del 6 de febrero **dos potentes terremotos de 7,8 grados en la escala Richter** golpearon varias regiones de Siria y Turquía dejando miles de personas fallecidas y heridas.

Para Siria este terremoto llega en el momento en el que **el país tiene una mayor necesidad de respuesta humanitaria tras más de 11 años de guerra**. El 70% de la población ya necesitaba ayuda humanitaria y la situación ahora es de urgencia máxima.

El sur de Turquía también se ha visto gravemente afectado, especialmente las áreas alrededor de Gaziantep y Hatay / Antakya: **dos puntos de entrada para llevar ayuda humanitaria desde Turquía a Siria y lugares de paso de población muy vulnerable que huye del conflicto**. El terremoto ha afectado a **una de cada seis personas en el país, más de 13 millones de personas en total**. Más de 12.000 edificios han sido destruidos y muchos más amenazan con derrumbarse.

Tanto para Turquía como para Siria, **los terremotos se dan en medio de una ola de frío con tormentas de nieve** que complican más la situación de los supervivientes que se encuentran forzados a dormir en la calle con temperaturas bajo cero y que bloquea el acceso a las carreteras para rescatar y asistir a más personas.

Oxfam Intermón advierte que los efectos del seísmo durarán años y está diseñando un plan de apoyo a largo plazo para la reconstrucción.



Dos supervivientes en Gaziantep caminan con sus pertenencias hacia uno de los centros de acogida.

## QUÉ HACEMOS

Los equipos de Oxfam Intermón en Turquía y Siria están trabajando junto a las organizaciones locales con las que **ya colaboran desde hace años en las zonas afectadas por el terremoto con el objetivo de llegar a casi 2 millones de personas** –10 por ciento de la población afectada por el terremoto– con ayuda y apoyo para que puedan reconstruir sus vidas.

En Siria Oxfam tiene ya un equipo que estaba respondiendo al brote de cólera y a la situación de crisis humanitaria derivada del conflicto en la región afectada por el terremoto, lo que está permitiendo **tener una respuesta rápida ante esta nueva emergencia.**

Hemos colaborado **poniendo el transporte** con los equipos de ingenieros locales que están revisando las edificaciones para conocer su estado y si se pueden habitar. Estamos **llevando agua potable a 26.000 personas en barrios y/o centros de acogida** afectados por el terremoto. Hemos llevado a cabo **reparaciones de urgencia de las canalizaciones de agua de la ciudad dañadas por el terremoto.** También hemos **reparado decenas de grifos, letrinas y lavabos en escuelas y mezquitas convertidas en centros de acogida.** A esto se suma el **desatranco de colectores o la limpieza y desinfección de letrinas, así como la distribución de kits de higiene,** en los que tenemos en cuenta las **necesidades específicas de las mujeres.**

Ya teníamos un trabajo previo de **apoyo a las panaderías de Aleppo** y ahora estamos evaluando sus necesidades para que puedan seguir fabricando pan y puedan abastecer a la población.

En Turquía estamos presentes desde 2013, trabajamos con **una red de 78 cooperativas de mujeres** que han recibido entrenamiento precisamente para organizarse y dar respuesta a desastres como el ocurrido, evaluando las necesidades y coordinándose con las autoridades locales. Seguiremos trabajando con ellas en la respuesta a este terremoto. Además, somos parte de la **Plataforma Nacional de Respuesta a Desastres.**

Hemos repartido en colaboración con las cooperativas de mujeres que son nuestras aliadas **mantas, baterías y agua, así como apoyo psicológico, en Gaziantep, Hatay y Mardin.**

En la respuesta a esta emergencia, Oxfam Intermón trabaja teniendo en cuenta de forma especial **las necesidades de los grupos más vulnerables o marginalizados, incluyendo mujeres, niños y niñas, personas refugiadas, migrantes y colectivos de bajos ingresos.** Oxfam Intermón está presente en Siria y los países vecinos desde hace años dando respuesta a las necesidades del conflicto. Tan sólo en el último año la organización ha dado apoyo a 1,2 millones de personas.



Una familia turca en un centro de acogida en la ciudad de Gaziantep que acoge a más de 7.000 supervivientes del terremoto.

## LA RESPUESTA HUMANITARIA DE OXFAM

**Nuestro principal objetivo es salvar y reconstruir vidas en la catástrofe.**

Los equipos de Oxfam Intermón **ya han proporcionado comida, abrigo, agua, mantas y apoyo psicológico en algunas de las áreas más afectadas.** Los retos son enormes. **Techo, agua y comida** son las prioridades claras, pero también hay preocupaciones relacionadas con la **protección de mujeres, niños, niñas y personas vulnerables.**

Estamos diseñando nuestra respuesta a tres años vista. Nuestra intención es poder llegar a 2 millones de personas, es decir, el 10% de la población afectada por el terremoto, con ayuda y apoyo para reconstruir sus vidas.

Como siempre, tendremos en cuenta en nuestra respuesta a las poblaciones especialmente vulnerables: **niños y niñas, mayores, personas con discapacidad, personas desplazadas por el conflicto sirio, minorías.**



El equipo de Oxfam Turquía supervisa el material de ayuda humanitaria en el centro de distribución de Gaziantep. Imagen: Oxfam/Tineke Dhaese.

## ¿QUÉ PUEDES HACER TÚ?

Con tu donativo las personas que lo han perdido podrán cubrir sus necesidades más básicas recibiendo **refugio, agua, alimentos, atención médica, apoyo psicosocial, elementos básicos para higiene y mantas para hacer frente a las bajas temperaturas.**

Con **27.000 € 193 familias** afectadas que lo han perdido todo recibirán refugio, agua, alimentos, mantas y kits de higiene durante un mes y medio.

Con **13.500 €, 97 familias** afectadas que lo han perdido todo recibirán refugio, agua, alimentos, mantas y kits de higiene durante un mes y medio.

Con **7.000€, 50 familias** afectadas que lo han perdido todo pueden recibir refugio, agua, alimentos, mantas y kits de higiene durante un mes y medio.

## OTRAS FORMAS DE HACER UN DONATIVO

- Llama al 900 22 33 00
- Haz un bizum 33594

## A TRAVÉS DE TRANSFERENCIA BANCARIA

La Caixa ES65 2100 0765 8602 0020 1027

Banc Sabadell ES52 0081 7011 1300 0338 1644

BBVA ES91 0182 6035 4302 0163 0646

TRIODOS 2621 6054 6129

Banco Santander ES77 0049180695281211212

Bankinter ES42 0128 7680 4901 0012 1372

## MÁS INFORMACIÓN Y ACTUALIZACIONES EN NUESTRA WEB

[www.oxfamintermon.org](http://www.oxfamintermon.org)



### CONTACTO:

Contáctame para lo que necesites:

Bárbara Salinas Miranda

619 86 00 71 - [bsalinas@oxfamintermon.org](mailto:bsalinas@oxfamintermon.org)